

Les martinets sont de retour, les premiers d'entre eux ont déjà été aperçus !

Bientôt, le gros des troupes les rejoindront et nous les verrons alors raser les façades des maisons, tout en poussant des cris joyeux. Ils reviennent d'Afrique, où ils ont passé l'année, volant sans discontinuer pour chasser les insectes et ne se posant jamais, pas même la nuit ! C'est chez nous, en Europe, dans de petites cavités et fissures situées sous les toits, qu'ils nicheront et élèveront leurs petits. Les martinets nichent toujours au même endroit. Malheureusement, ils sont souvent – trop souvent – contraints de changer de lieu. En effet, les propriétaires des maisons, soucieux, à juste titre, d'isoler au mieux leur habitation, font boucher l'ensemble des fissures et cavités, oubliant de laisser un tout petit peu d'espace à leurs sous-locataires ailés. Il faut savoir que le martinet est une espèce protégée. A ce titre, ils ne doivent pas être dérangés durant la période de couvaison. De plus, lorsque des sites de nidification sont condamnés lors de travaux de réfection – ce qui est parfois inévitable –, de nouveaux doivent être mis à leur disposition.

Les martinets n'ont pas que des amis. Faucons crécerelles, pies et corneilles, s'ils ne parviennent que très rarement à les attaquer en plein vol, peuvent blesser grièvement ou tuer un martinet déjà au sol. Par forte chaleur, il arrive que les jeunes sautent hors du nid et s'échouent au sol. Ils sont alors des proies faciles. Les martinets sont toujours dans les airs et ne se posent jamais. Par conséquent, un martinet au sol doit toujours être secouru. Adressez-vous au centre de soins de votre région et surtout, N'ESSAYEZ PAS de le faire s'envoler en le lançant en l'air !!! Pour toute information, veuillez consulter le site de la *Deutsche Gesellschaft für Mauersegler* : [www.mauersegler.com](http://www.mauersegler.com) (pour accéder à la version française, il suffit de cliquer sur le drapeau tricolore situé en bas à gauche de l'écran).

Afin de continuer à leur prodiguer les meilleurs soins, le centre de soins pour martinets sollicite votre aide.

Les martinets sont voraces, mais ils n'ont pas de porte-monnaie sous les ailes ! Ils dépendent de vos dons. Un martinet mange en moyenne pour 10 € d'insectes par semaine. En 2014, le centre de soins pour martinets a accueilli et soigné 678 martinets noirs et 14 martinets alpins. Les frais de nourriture et de médicaments sont énormes. Si vous souhaitez venir en aide aux martinets, n'hésitez pas à nous envoyer un don (Voici nos coordonnées bancaires : Frankfurter Sparkasse: IBAN DE30 5005 0201 0200 1631 75, BIC: HELADEF).

Vous habitez Francfort, vous aimez les martinets et vous souhaitez leur consacrer un peu de votre temps ? Dans ce cas, prenez contact avec le centre de soins et rejoignez notre équipe de bénévoles. Nous avons besoin d'aide pour le nourrissage, la rééducation, le relâcher des martinets, ainsi que pour l'entretien des locaux. Si vous parlez allemand ou anglais, vous pouvez nous joindre par téléphone au numéro suivant : 069-35351504. Sinon, vous pouvez envoyer un mail en français à l'adresse suivante : [mafalda1@web.de](mailto:mafalda1@web.de)